

# La Almudaina

MARTO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

## La dama del collar

Cuento

(Arreglado del francés expresamente para LA ALMUDAINA.)

En el ruidón del día del *vernissage*, un rumor clamoroso se levantó en la Exposición; la multitud agitada se abrió delante de nosotros dejando paso a un hombre que hula, descubierta la cabeza y levantados los brazos en actitud de defensa procurando parar los golpes de bastón y de sombrilla que los irritados *gentlemen* y las mundanas elegantes, sobrecitadas, descargaban sobre sus recias espaldas y sobre su cabeza calva, luciente y sonora.

Acercándose en un rincón de la sala, creía el hombre sucumbir víctima de las iras de la muchedumbre cuando de pronto vió rodeado por los agentes. De entre la muchedumbre surgió un viejo señor, congestionado, eoplético, gritando:

—Es un vándalo! Ha destrozado mi cuadro.

—Es cierto que habeis destrozado su cuadro? Le pregunta uno de los agentes.

Mientras limpiaba con el puñuelo la sangre que brotaba de su cabeza, nuestro hombre le contestó.

—Es exacto.

—Al mismo tiempo un rapaz de unos doce años volviéndose hacia él le dice:

—Papá... vamos a casa.

—Vemos antes a la Comisaría, dijo un agente de orden público. Y condujo al puesto de policía al hombre contra el cual la muchedumbre continuaba arrojando dicterios y amenazas.

Preguntado por el Comisario por los motivos que le indujeron a realizar su acto de vandalismo contra la t a e a acusado declaró:

—Para que comprenda Vd. señor Comisario el móvil que me ha hecho destruir aquel cuadro titulado *La mujer del collar*, es preciso que remonte mi narración a muchos años atrás. Es conveniente que Vd. sepa que en 1900 me casé con la señorita Juana Desbois—matrimonio de amor—en el cual, los primeros años fueron de dicha y de completa felicidad besada en recíprocos afectos. Un niño nació de nuestra unión: Juan; este que me acompañaba. Tres años después del nacimiento de este niño, el carácter de Juana cambió bruscamente. Se volvió adusta, hasta despitosa. Experimenté como poco a poco el efecto de los años anteriores se iba transformando en una glacial iniferencia hacia mí. Redoblé las ternuras, las atenciones, ensaye inútilmente reconquistar el corazón de la que tanto amabas. Un día de Mayo fué a mi domicilio, con un ramo de flores para Juana, pues era su natalicio; encontré en la casa vacía. Sobre la mesa, una carta. En esta carta, Juana me anunciaba ella se marchaba en busca de otros amores.

¡Oh! Qué quedé como loco en aquel momento. Lloré... sólo, en la casa destierta, sólo, no mucho tiempo, porque mi hijo, que acababa de llegar de la escuela, me suplicó que me fuera a las mías, cuando supo que ya no tenía a la mamá.

La intensidad de mi amor por la fugitiva se acrecentó, en el vacío de mi existencia, estaba desorientado, desamparado, no llegó el momento en que viñese a mí pensamiento la idea de buscar en otro afecto, el olvido de aquella mujer cuyo recuerdo llenaba completamente mi corazón.

Ni las semanas, ni los meses, ni los años pudieron borrar de mi alma la imagen adorada de la infiel. Largo tiempo la estuve buscando. Su busca parecía ser el objeto de mi existencia, pero mis gestiones fueron vanas; supo solamente que para vivir, Juana se metió a modelo de pintores, puesto que a pesar de los años, la belleza de su cuerpo y de su rostro constituía una teta su riqueza.

Era pues en el círculo, en las fiestas de los pintores donde tenía que dirigir mis investigaciones. El anuncio del *vernissage* en el Salón, guó mis pasas hacia los Campos Eliseos. Seguí en el palacio los pasos del mundo elegante, me encontré al poco rato ante el cuadro que los periódicos califican de obra maestra: era una mujer tendida sobre una piel de oso, en una actitud provocativa.

Entonces, cuando la comitiva de visitantes se estesió delante del cuadro, Juan, mi hijo, gritó:

—Papá, mira, si es mamá.

—En efecto, aquella mujer que se ofrecía a las miradas de la muchedumbre... de una muchedumbre a la que la exclamación de mi hijo había hecho sonreír, ¡era mi mujer! ¡Era la madre de mi hijo! Me sentía ante las miradas mordientes del público, humillado, ridiculizado, escarnecido. Era a los ojos de aquella muchedumbre el marido de aquella mujer, un marido que parecía tomar al público como testigo de los encantos de su esposa y que estaba allí expresamente, en el día del *vernissage* para recibir las felicitaciones.

Las pulas se sucedían en aquel público pánico. Un atrevido con aire insolente y burlón dijo, designando a la *dama del collar*: «¿Es su mujer?... no debe ser poco bestia el marido!»

Entonces, en un momento de rabia loco, me lancé sobre el cuadro, y a golpes de bastón, tejé aquel hermoso cuerpo, que considero es de mi propiedad y que creo tener el derecho de defender contra las miradas de las gentes, cuyos golpes de bastón y de sombrilla me han hecho menos daño, que las sonrisas trónicas con que el principio me habían abrumado.

No me arrepiento de lo hecho, terminé diciendo, he vengado mi honor.

—Caballero, dijo el comisario con voz grave; admito vuestra indignación y en-

cuento excelentes vuestras razones. La moral está de parte vuestra, pero la ley en esta circunstancia está contra vos. Así es que me veo en la penosa necesidad de perseguir por la comisión de un acto de vandalismo.

En conclusión el marido ridiculizado, burlado, escarnecido fué condenado.

En la sala vecina, un marido celoso, que había dado muerte a su mujer, era absuelto.

GUY PERÓN.

## Revista Teatral

«La rima eterna»

Teatro Lara.—(Madrid.—Para el monumento a Becquer.—*La rima eterna*; comedia en dos actos, original de los hermanos Alvarez Quintero.

*La rima eterna* es una glosa de la célebre bequeriana que termina, si mal no recuerdo, con estos dos versos:

«Mientras existía una mujer hermosa, habrá poesía.»

Los autores han agrupado, merced a una sencilla fábula, varias figuras representativas de los delicados sentimientos que constituyen la esencia de aquella hermosa composición; allí el recuerdo del bien perdido, simbolizado por el padre que ha visto morir a su única hija; allí el amor, que brota como las flores en la primavera de la vida, representado por la gentil pareja formada por Ana y Dalmacio; allí, por último, la belleza del recuerdo, encarnada en Laura, cuyos hijos son el amor pasado, hecho vida. Entre estas poéticas figuras pasa, como la dulce Ofelia, con la razón si no perdida, un tanto perturbada, la Encantadora, vertiendo las flores de la delicada inspiración del gran poeta.

Contraste con estas figuras emanadas de la poesía bequeana, forman la rústica señá Ignacia, zafia campesina, para la cual, como para tantas otras hembras de aldeano moño ó de cortosana compete, la poesía es una de tantas chifladuras como perturba el juicio de los mortales; el curioso y ladino Telmo y el caricaturesco vejete, representado por Barrycoo.

Bien sea a causa de la perfecta interpretación que a estos personajes dieron Leocadia Aiba, Manrique y Barrycoo, ó porque la realidad de ellos llega más al público que la tenue vaguedad en que están envueltas las figuras simbólicas, ó a causa quizá de que los gustos modernos se inclinan más a lo que hace llorar, es lo cierto que la parte cómica de *La rima eterna* agradó más que la parte patética a la distinguida concurrencia que llenaba anoche el teatro Lara.

No obstante lo dicho, la obra, tanto en lo serio como en lo festivo, obtuvo, según merecía, un éxito excelente. Sus tres actos han derramado en ella deliciosos pensamientos, poéticas imágenes, frases brotadas del corazón, todo ello saturado de amor apasionado a la memoria del poeta sevillano. *La rima eterna* es como el haz de flores que suca en sus brazos la Encantadora, rociadas por lo que llamó el autor de *El cantar de los cantares* «las lágrimas de la vida»... Haz de flores que los hermanos Quintero depositan sobre la tumba de Becquer.

El lugar de la acción en que la obra se desarrolla es el musgoso patio de un antiguo Monasterio, de un momento nacional, como casi todos los de España, de fulminante ruina, a causa de la incuria de los que debieran velar por la conservación de esas glorias que aún están en pie sobre el suelo de la Patria.

Yo me complazco en recoger aquí, aunque sólo sea de pasada, la patriótica aspiración de los autores de *La rima eterna*. Sería triste que tantas maravillas como nos legaron nuestros antepasados, y que dan testimonio de su abnegación y de sus sacrificios en pro de este pedazo de tierra que nos pertenece, que dasen reducidos a montones de escombros.

Bien está que los que van a dotar a España de un nuevo monumento aboguen con su legítimo prestigio, por la conservación de los monumentos que aún existen.—Zeda.

## PALMA

La guardia civil del puesto de Alaró da cuenta de haber detenido a dos individuos presuntos autores del primer de la sustracción de una cabra y el segundo de una red, de una casa de aquel término municipal.

La policía detuvo ayer a un muchacho que estaba reclamado por su padre.

El señor Alcalde ha impuesto una multa de 50 pesetas a cada uno de varios vecinos del Molinar por haber sacrificado un cerdo, sin cumplir los requisitos legales.

Ha quedado acordado el pago de la mensualidad corriente a las clases pasivas que lo tienen consignado por esta Depositaria de Hacienda, en la forma siguiente:

Día 1.º—Monte-Pío Militar, Monte-Pío civil, Jubilados y Pensiones remuneratorias.

Días 2 y 3.—Retirados de Guerra y Marina.

Esta noche a las ocho y media se celebrará en los salones de la «Asistencia Palmesana» una velada literaria musical.

La guardia civil del puesto de Son

Servera, da cuenta de haber denunciado al Alcalde de la misma a un sujeto por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Se ha reunido la Junta consultiva de Pesca para entender en las reclamaciones formuladas por la pesca del «bou» en vapor.

La junta oyó los informes de ambas partes, con objeto de examinar detenidamente la cuestión, y acordó que no procedía prohibir la pesca del «bou» en vapor, por estar dentro de las disposiciones vigentes, si bien recomendando a los pescadores como solución que la pesca por vapor no se haga más que a cinco millas de distancia de distancia de la costa, mientras que los veleros lo harán a tres millas.

Los pescadores en barcos veleros pidieron que se establezca un servicio de vigilancia y el nombramiento en los puertos de juntas técnicas para atender al reconocimiento del pescado recogido durante la época de veda.

Por Agentes de la Compañía Arrendataria, se han apresado en Capdepera 31 bultos y 6 cajas de tabaco de contrabando.

Por el ministro de Gracia y Justicia se ha dictado una real orden disponiendo que se remita la memoria suscrita por don Ramón Sánchez Ocaña, como delegado del gobierno español en la Conferencia internacional de La Haya, para la unificación del derecho relativo a la letra de cambio y al pagaré a la orden, a las Facultades de Derechos de las Universidades, Colegios de Abogados y Notaríos, Cámaras de Comercio, Colegios de Agentes de Cambio y Bolsa y de corredores de comercio, Bancos, Círculos mercantiles, Escuelas de Comercio, Academias de Jurisprudencia y a cuantas entidades y personalidades se estime conveniente, para que antes del día 15 de diciembre próximo eleven a este ministerio, en la forma más concreta posible, cuantas observaciones ó propuestas consideren oportunas respecto a los dos anteproyectos de que se trata, a fin de que previa audiencia de la sección de Derecho mercantil y de la Comisión general de Codificación, el gobierno español, al comunicar al de los Países Bajos su resolución definitiva, pueda formularla inspirándose en la opinión de cuantos representan legítimamente los diversos aspectos que entrañan las relaciones comerciales, así en el orden interior como en el internacional, y de las cuales es instrumento mundial la letra de cambio.

El vapor «Bellver», embarcó anoche para Barcelona, trescientos ochocientos cebados.

Para Barcelona y en el vapor «Bellver», se embarcaron anoche, unos veinte trabajadores emigrantes que se dirigen a Buenos Aires.

Dichos pasajeros deben salir del puerto de Barcelona el día 30 del corriente, en el viaje extraordinario que debe emprender para Buenos Aires, el vapor «Liguria».

Huelga de curtidores y de vidrieros

El señor Gobernador civil de la provincia llamó ayer a su despacho al Jefe de la Comandancia de la Guardia civil de esta ciudad, al Comandante de la guardia municipal y al Inspector de policía, dándole instrucciones encaminadas a impedir cualquier intento de coacción y agresión que cometan los huelguistas.

En la entrevista celebrada por el señor Gobernador civil con los patronos del gremio de curtidores les expuso el deseo de los obreros de celebrar una entrevista con ellos.

Los patronos le contestaron que reunirían a sus compañeros para tratar del asunto y le participarían el acuerdo.

Una comisión de obreros vidrieros visitó al señor Alcalde, como Presidente de la Junta Local de Reformas Sociales, dándole cuenta de lo ocurrido con el patrono señor Gordiola.

El señor Alcalde convocó para el lunes a dicho patrono para preguntarle si quiere someter el asunto a la Junta de arbitraje que al efecto se nombraría.

La Comisión de Hacienda se reunió ayer ocupándose detenidamente de la proposición del concejal socialista señor Roca Hernández, pidiendo un donativo de 500 pesetas para el socorro de los hijos de los huelguistas curtidores.

Según parece no hubo unanimidad de pareceres en la Comisión y en su consecuencia el dictamen será en contra de la petición, formulando voto particular a favor de la proposición el señor Quijada.

Ayer visitaron nuestra redacción

dos obreros curtidores manifestándonos que no tomaron parte en la agresión contra un obrero realizada la noche del jueves, cuyo nombre figura entre los de los denunciados como presuntos autores según lista facilitada en la inspección de policía.

## De las islas

Llubi

El joven é inteligente farmacéutico don Pedro Sbert ha abierto en esta villa una nueva farmacia de buen gusto y con los adelantos modernos.

El día de la apertura de la nueva botica fué obsequiado por sus amigos con una serenata.

Ha fallecido la madre del Alcalde de esta villa.

Era una anciana respetable y virtuosísima, modelo de madres y de mujeres hacendosas.

En el entierro y funeral quedaron demostradas las muchas simpatías alcanzadas por la difunta, lo mismo que por sus hijos don Jaime y don Miguel Oliver Besosa a quienes reiteramos el mas sentido pésame.

La fiebre emigratoria a la Argentina cunde aquí de un modo extraordinario, y lo mas importante es que todos los emigrados remiten dinero a sus familias ó llegan con algún capitalito.

La falta de lluvia tiene alarmados a estos campesinos que temen ver perdida la semilla sembrada, y algunos no se a-reven a sembrar.

El nuevo arreglo parroquial, recién resuelto, afecta a esta villa que de Vicaría pasará a Rectoría. Mucho lo celebran porque traerá consigo el aumento de clero en nuestra parroquia, pues es insuficiente el actual para el servicio espiritual de unos 3.000 almas.—C. 24 11 10.

## Notas municipales

Por falta de número de señores Concejales no pudo reunirse ayer el Ayuntamiento.

En su consecuencia se reunirá mañana lunes en segunda convocatoria.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Oras, don Antonio Ballester; del de Esanache, don Pedro Canet; del de Alumbrado, don Guillermo Mas; del de Beneficencia y Fomento, don Rafael Ignacio Cortes y de Gobierno y Policía, don Gaspar Villalonga.

## Una obra laudable

El señor Sales a sus obreros

Hasta nosotros llega la noticia de un hecho que por su trascendencia social acogemos con sumo gusto.

Anteayer el opulento fabricante y concejal don Manuel Sales se trasladó a su fabrica de petróleo que tiene establecida en el Portixol y allí congregó a todos los trabajadores.

Rodeado de ellos les participó que quería solemnizar la festividad de su señora madre, donña Catalina Sureda, mejorando las condiciones del trabajo e instituyendo una barrida de casas expresamente para sus operarios.

Les dijo que les aumentará el jornal con un real diario, satisfecho que estaba del cariño y solicitud con que cuidan sus labores.

Les manifestó también que inmediatamente, en los terrenos colindantes con la fabrica de petróleo, comenzaría a levantar una barrida de casas para obreros, dotada cada una de una porción de terreno para huerto y jardín a fin de hacer la vivienda a más de higiénica, alegre y pintoresca, cuyas casas entregará a sus operarios para que las habiliten sin pagar alquiler alguno.

Estos ofrecimientos del señor Sales fueron acogidos con viva satisfacción por todos los obreros los cuales le vitorearon.

Aplaudimos el proceder de nuestro joven amigo, deseando que tenga imitadores en bien del trabajo y de la paz social.

## Audiencia

Señalamiento

Para mañana a las diez y media está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra María Paules acusada del delito de hurto.

Sostendrá la acusación el Abogado Fiscal sustituto don Joaquín Pascual.

La procesada estará defendida por el abogado don Antonio Ballester y representada por el procurador señor Fiol.

## Pago de intereses

Venciendo en 1.º de Enero de 1911 el cupón número 37, de los títulos del 4 por 100 interior de la misión de 1900, así como un trimestre de intereses de las inscripciones nominativas de igual renta, y el cupón número 6 de los títulos del 4 por 100 amortizables, emitidos en virtud de la ley de 23 de Junio de 1908, la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas, en virtud de la autorización que se le ha concedido por Real orden de 19 de Febrero de 1903 y Real decreto de 27 de Junio de 1908 ha acordado que desde el día 1.º de Diciembre próximo se reciban por esta Delegación, sin limitación de tiempo, los de las referidas deudas del 4 por 100 interior y amortiza-

## Motor-Gardner & Sons-20 ph.

para petróleo ó bencina, con cambio de marcha y hélice, recibido a últimos de 1909, ha trabajado muy poco, se cederá a mitad de precio Razón Rambla de los Estudios, 3, Barcelona

## GRANDES ALMACENES San José

NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO SASTRERIA, CAMISERIA, CONFECCIONES Cortador modisto para trajes de señora hechaura sastre

ble, las inscripciones nominativas del 4 por 100 de Corporaciones civiles, Establecimientos de Beneficencia é Instrucción pública, Cabidos, Cofradías, Capellanías, y demas que para su pago se hallen domiciliadas en esta provincia, observándose para la presentación de facturas las mismas reglas que en anteriores vencimientos, teniendo presente que los títulos amortizados deberán presentarse endosados en la siguiente forma: «A la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas para su reembolso». Fecha y firma del presentador; y llevarán unidos dichos valores los cupones siguientes al del trimestre en que se amortizan.

part Quetglas, San Bernardo, 16; don Francisco Palou de Comasema, Mira dor, 3; don Juan Cerdá Coll, Victoria 16; don Bartolomé R mis Camoaner, Miras, 3; don Sebastian Pons Bescana, Zmgledo; don José Lambert Pericó, Cervera 12; don Miguel Casas Segú, Victoria 14; don Juan Castell Clar, Real 15; don José P. ion de Comasema, Estudio General 25; don Lucas Nadal Arbosa, Plaza Antonio Maua; don Juan Rabi Montaner, Merced 30; don Ignacio Burgos Ródenas, B. ondo 9.

Algalia.—Don Miguel Fiol Sastre, don Antonio G. rcales Pou, don José Oliver Sastre, don Antonio Sastre Oliver, don Bartolomé R. fol Roca, don Gabriel Verrill Fullana.

Llachmayor.—Don Miguel Paig Salvá, don Antonio Monserrat Tomas, don Gabriel Serra Socias, don Juan Castell Monserrat, don Juan Monserrat Salva y don Agustín Talladas Llompart.

Marratxi.—Don Jaime Rotger Mas, don Miguel Nadal Arrom, don Miguel Nadal Pianos, don Arnaldo Jaime Serra, don Bartolomé Santandreu Tous y don Rafael Romaguera Cabellas.

Distrito de la Loria

Andraitx.—Don Juan Sastre Llobera, don Bernat Calsell Alemany, don Gabriel Bosch Enseñat, don Pedro Juan Jofre Pujol, don Gabriel Alemany Alemany y don Matias Enseñat Alemany.

Bañabiar.—Don José Alberti Ambrós, don Jaime Alberti Alberti, don Pedro Arbós Vives, don Pedro Miguel Alberti Roca, don Antonio Alberti Dardet y don Mateo Bauza Barceló.

Buñola.—Don Bernardo Martí Martí, don Gregorio E. arellas Linás, don Miguel Roselló Daviu, don Juan Homar Solom don Matias Cabellas Grau y don Juan Tor Cabellas.

Calviá.—Don Jaime Palliser Palliser, don Jaime Dolis Cabellas, don Antonio Carbonell Martorell, don Antonio Castell Vicens, don Ramón Carr Barceló y don O. fe Carbonell V. ay.

Deiá.—Don Antonio Vives Marroff, don Miguel Ripoll Cardell, don Juan Solivellas Campomar, don Jaime Ripoll Vives, don Pedro Juan Vives Estrades, don Bartolomé Rullas Vives.

Espolras.—Don Jaime Mir Bajosa, don Miguel Linares Tomás, don Juan Mas Pou, don Tomás Mir Coma, don Antonio Metas Ricard, don Arnaldo Linares Bordas.

Estallescús.—Don Bartolomé Perpill Palmer, don Bartolomé Perello Balaguer, don Gaspar Riera Palmer, don Miguel Sastre Palmer, don Juan Pol Palmer, don Manuel Palmer Vidal.

Fornalutx.—Don Salvador Arbosa Reixá, don Antonio Barceló Escalas, don Jacinto Babal Arbosa, don Matias Mayol Ripoll, don Antonio Arbosa Mayol, don Jaime Busquets Ros.

Del Ejército

Ingresos.—Se ha concedido ingreso en la Guardia civil a los cabos Antonio Oliver Montaner, Salvador Andrés Satorre y soldados, José Antonio María Ruiz, Serafin Lopez Baugnera, Tomás Fruto Nicolás, Fernando Barcelona Goscon, Ramon Luch Demenech, Prudencio Martínez Gil, Luciano Belmonte Galvez, Emilio Beltran Beltran y Teofilo Jorge Gomez.

Niño ahogado

Ayer a las doce ocurrió en el predio *Son Pi* sito en las inmediaciones del caserío del Molinar de Levante la siguiente desgracia.

Estaba jugando junto a una balsa distante unos sesenta metros de la casa citada un niño de 8 años, y de súbito resbaló cayendo al fondo de la misma.

Cuando se apercebieron de ello los padres de la criatura esta ya era cadáver.

Se dió cuenta de ello al Juzgado de guardia que se constituyó en el lugar de la ocurrencia empezando la instrucción de las oportunas diligencias.

## Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer:

Entradas:

A las seis de la mañana, de Melón, vapor «Monte Toro», con la correspondencia, 20 pasajeros y carga.

A las seis y media de la mañana, de Barcelona, vapor «Bellver», con la correspondencia, 65 pasajeros y carga.

A las siete de la mañana, de Argel, vapor «Miranar», con la correspondencia, 11 pasajeros y carga.

De Valencia, pailebot «San Antonio», con efectos.

De Rosas, bergantín goleta «San Francisco», con madera.

# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacina pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitique habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.  
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

## TELEGRAMAS

### POLÍTICA

Madrid 25 á las 24

Hablendo con el señor Feliu.—Manteniéndose en su actitud  
Hemos interrogado al jefe de los carlistas señor Feliu quien nos ha hecho las siguientes manifestaciones sobre su actitud de obstrucción en el Congreso.  
«Estábamos donde estamos; celebramos con el señor Canalejas una conferencia en la que éste se mostró muy deseoso de que depusiéramos nuestra actitud. Al parecer, tiene mucha prisa y nosotros ninguna por aprobar la ley del «Candido»  
«Nosotros opondremos todas nuestras fuerzas para impedir la aprobación de dicha ley empleando todos los medios reglamentarios que estén á nuestro alcance.»  
«Relacionado con esto median ofrecimientos por parte del señor Canalejas, no solo de dar el distrito de Tudela para nuestro compañero el señor Saenz, sino también otro distrito lo cual no hemos aceptado».

Conferencia del ministro de la Guerra con don Alfonso  
El ministro de la Guerra señor Aznar estuvo esta mañana en Palacio celebrando una larga conferencia con S. M. el Rey y don Alfonso.  
En ella, hablaron sobre los detalles del tratado con Marruecos.  
Reunión de ministros e integristas  
Terminada la sesión del Congreso se reunió en uno de sus salones, las minorías carlista e integrista, para distribuirse los turnos de defensa de 23 enmiendas que presentarán al proyecto de utilidades.  
También los reunidos cambiaron impresiones acerca de los debates parlamentarios.

Madrid 26 á las 2  
Señal del Ayuntamiento de Madrid.—La dimisión del señor García Moir  
A la sesión celebrada esta noche por el Ayuntamiento de jaron de asistir los concejales pertenecientes á la Defensa Social.  
Los conservadores no intervinieron tampoco en la discusión de los asuntos tratados.  
Se trató de la dimisión presentada por el Teniente de Alcalde señor García Molinas, explicandola al señor Alcalde.  
Se acordó que el señor Francisco Rodríguez invita cerca del señor García Molinas para que desista de su actitud.  
Comentarios acerca de la actitud de los concejales monárquicos.—Situación general  
Se comenta la actitud resuelta de todos los concejales monárquicos del Ayuntamiento de Madrid de no volver al Ayuntamiento mientras sigan las casas en el estado actual, impidiendo el criterio republicano de una manera intolerable en todos los asuntos.  
Los concejales liberales, conservadores y de la Defensa social tienen concedidas licencias.  
La situación se juzga gravísima y el Gobierno se verá obligado á suspender al Ayuntamiento sino se resuelve en breve esta cuestión.  
Consejo de Ministros.—La dimisión del señor Méndez Alanis.—Voto de confianza  
La sesión del Consejo celebrada esta noche bajo la presidencia del señor Canalejas ha durado cerca de una hora.  
Se ocuparon los ministros de la dimisión presentada por el señor Méndez Alanis, del cargo de Jefe Superior de Policía.  
Por unanimidad los ministros acordaron un voto de confianza á los señores Canalejas y Marino para que resuelvan el asunto.  
Una reunión  
Anoche el ministro de la Guerra señor Aznar se reunió en la Comisión del Senado que estudia la reforma de la Ley de Reclutamiento, al objeto de ultimar la revisión de las enmiendas presentadas.  
Sobre la reforma de los ferro-carriles secundarios  
Esta mañana en el Congreso, ante la Comisión que entiende en la ley reformando los Ferro carriles secundarios estratégicos, informarán varias

personas interesadas que lo han solicitado.  
Sobre el trabajo en las minas  
El proyecto de ley regulando el trabajo en las minas comenzará á discutirse el próximo lunes en el Congreso.  
Según noticias, Pablo Iglesias será el único diputado que combatirá dicho proyecto para salvar el principio socialista.  
Madrid 26 á las 18  
Cumplimentando á Canalejas.—El conficto estudiantil  
Han visitado al Presidente del Consejo señor Canalejas, el Gobernador electo de Córdoba señor Guarro, y el conde de Trenor para darle gracias por haberle concedido dicho título.  
También le visitó el decano señor Calleja para enterarle de la marcha de los asuntos promovidos por los estudiantes, manifestando el citado doctor que creía el conflicto conjurado.  
Conferencias de Canalejas  
El señor Canalejas ha celebrado conferencias con el Alcalde de Madrid señor Francos Rodríguez y el Fiscal del Tribunal Supremo señor Muñoz.  
Esta tarde el señor Canalejas asistirá á la reunión del Senado.  
Debate sobre el Ayuntamiento de Madrid  
El ministro de Gobernación irá el próximo lunes al Congreso para tomar parte en la interpelación que se explicará sobre la situación del Ayuntamiento de Madrid, con motivo de la retirada de los concejales monárquicos.  
Pidiendo sesión extraordinaria.—Disposiciones legales.—Lo que hará el Gobierno  
El Alcalde señor Francos Rodríguez ha dado cuenta al Gobierno de un oficio que le ha dirigido la tercera parte de los concejales pidiendo sesión extraordinaria para tratar de las frases y juicios emitidos en la sesión del Senado de ayer.  
La ley determina que en los asuntos que deben tratarse en los Ayuntamientos no se puede criticar, ni censurar actos que se traten en el Parlamento.  
El Gobierno sin dejar de reconocer el derecho de los concejales de pedir sesiones extraordinarias negará la autorización para celebrarla.  
El sustituto de Méndez Alanis.—Lo que dice el señor Merino  
El ministro de Gobernación, señor Merino, ha dicho que las noticias que publican los periódicos acerca de la designación de la persona que ha de sustituir al señor Méndez Alanis en la jefatura superior de policía, carecen en absoluto de fundamento, porque el Gobierno todavía no ha pensado en la persona que ha de ocupar dicho cargo.  
Añadió el señor Merino, que en el Consejo de Ministros celebrado anoche se limitó á relatar los sucesos ocurridos en el teatro *Novedades* con motivo de la representación de la obra *Luz en la fábrica* y del arreglo oficial de dicho asunto y demás incidencias.  
Terminó diciendo el ministro de la Gobernación, con el nombramiento de Jefe superior de Policía correspondiente al Consejo de Ministros, será preciso estudiar la cuestión.

cero acorazado Pelayo no reúne condiciones para navegar, con lo que se está faltando á la ley.  
(Estas palabras levantan rumores en la Cámara.)  
El señor Arias Miranda.—El gobierno acostumbra á no salirse de ello.  
Rechaza luego el ministro de Marina los cargos que le dirige el señor Argüelles.  
Dice que en tiempo de los conservadores pasaba lo mismo.  
El diputado republicano por Valencia señor Barral denuncia que en un pueblo de la provincia de Valencia un cura se opuso á la celebración de un matrimonio civil.  
El ministro de Gracia y Justicia promete enterarse de lo ocurrido.  
El señor Azzat denuncia hechos punibles cometidos con una señorita.

### SENADO

Madrid 26 á las 18

Orden del día.—Rectifica el señor Rodríguez Sampedro  
A las 3 35 se abre la sesión del Senado bajo la presidencia del señor Montero Ríos.  
Se lee y aprueba el acta de la anterior.  
Se entra en la orden del día y el señor Rodríguez Sampedro rectifica diciendo que va á contestar á cuantos intervinieron ayer en el debate.  
Combate duramente el presupuesto de Instrucción pública.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 25 á las 24

La Gaceta de hoy publica los decretos de Gracia y Justicia y de Guerra firmados por S. M.  
Publica además una Real orden dando instrucciones aclaratorias sobre las reformas de las secciones provinciales de Instrucción pública.  
Inserta también el estado de la recaudación de ingresos del Tesoro durante los diez meses del año actual, siendo los ingresos de pesetas 909 409 752 contra 830 521 528 que se recaudaron en igual período del año anterior.  
Los pagos ascendieron á pesetas 778 659 320 contra 723 665 121 en el mismo período de 1909.  
Disposiciones de Guerra  
El Diario Oficial del ministerio de Guerra publica las siguientes disposiciones:  
Los decretos firmados por S. M. en el día de ayer.  
Circular haciendo constar lo satisfactorio de S. M. el Rey por el brillante estado de las tropas que asistieron á la imposición de la corbata de San Fernando á la bandera del Regimiento del Alfonso XII y alentando al Ejército que imiten el ejemplo.  
El Rey de viaje  
S. M. el Rey ha salido en el expreso de esta noche para San Sebastián.  
Luego irá á Biarritz regresando el lunes próximo á Madrid.  
Madrid 26 á las 2  
Una petición  
Algunas entidades catalanas han pedido al ministro de Hacienda señor Cobian que no acceda á la rebaja de los derechos arancelarios sobre el maíz.  
Casos sospechosos de cólera.—Defunciones  
Han ocurrido en Saltho durante la última semana 215 casos de enfermedad sospechosa seguidos 115 de ellos de defunción.  
Se cree que se trata del cólera.  
Visita al Secretario de Estado  
Los opositores á la carrera diplomática aprobados, en expectativa de plaza han visitado al Subsecretario de Estado señor Piña suplicandole que intervenga para que se les conceda la colocación á que tienen derecho.  
El Subsecretario prometió infuir á favor de su petición.  
Pidiendo la supresión del impuesto sobre las frutas  
Una comisión de exportadores de frutas, de la región de Levante ha visitado al señor Canalejas para pedirle la supresión del impuesto sobre los transportes de frutas.

El señor Canalejas les prometió tratar el asunto en Consejo.  
Visite de Principes  
Telegrafian de Roma que muy en breve irán á Venecia, para pasar algunos días los Principes Victor y Clementina recientemente casados.  
Fiesta de aviación  
Comunican de Roma que en breve tendrán lugar en regiones italianas varias fiestas de aviación.  
Dichas fiestas se dividirán en etapas, la primera tendrá lugar en Roma, la segunda en Turin y la tercera en Nápoles.  
Dichas fiestas tendrán lugar el próximo mes de Junio.  
Discurso del trono.—Disolución del Parlamento  
Telegrafian de Londres que el Rey Jorge en breve saldrá de Windsor para Londres, con objeto de asistir al Consejo que se celebrará en el palacio de Buckingham.  
En dicho Consejo el Rey firmará el discurso del trono proclamando la disolución del Parlamento británico.  
Dicho discurso será leído el próximo lunes en ambas Cámaras.  
Madrid 26 á las 18  
Canalejas visita a la Infanta Isabel  
El señor Canalejas ha visitado á la Infanta Isabel, hablandola del Congreso de trata de blancas que se celebró en Madrid.  
También se habló del Congreso encarrístico que ha de presidir tan ilustre dama y que ha de celebrarse en Madrid.  
Solicitando la representación de «Luz en la fábrica».—Contestación del Ministro  
Han visitado al Ministro de Gobernación señor Merino los autores de la obra «Luz en la fábrica» cuya representación motivó la manifestación estudiantil, acompañados del Maestro Vives, para pedirle autorización para representar dicha obra con algunas modificaciones.  
El señor Merino contestó, que estaba dispuesto á amparar los derechos de todos con arreglo á las leyes y siempre que no produzca disgusto ni motivo de alteración del orden público.  
Terminó el señor Merino manifestando que el próximo lunes contestaría á la petición.  
La «Gaceta»  
La Gaceta de hoy publica las Reales ordenes ordenando la reversión del puerto de Pasajes y jubilando al señor Capdepon del cargo de Consejero de Instrucción pública.  
Publica también un Real decreto ordenando el saneamiento de los campos y varias Reales ordenes de Fomento concoidas.  
Por último publica el anuncio de que el día 23 de Junio de 1911 se celebrará el V Congreso Internacional lacteo en Stockolmo.

dos carreteros que venían hacia Barcelona han sido asaltados por dos bandoleros.  
Los mozos de escuadra emprendieron su persecución tomando aquellos precipitada fuga, pero fueron cogidos cerca de Argentona donde acababan de robar á otros dos carreteros.  
Devolviendo la visita al Gobernador  
La Diputación provincial ha hecho la visita oficial al Gobernador señor Portela.  
El Ayuntamiento ha aplazado la devolución de la visita hasta que esté aquí el nuevo Alcalde Marqués de Mariano.  
Huelga solucionada  
En la reunión que han celebrado hoy los obreros carreteros de obras y los patronos, ha quedado solucionada la huelga de aquellos.  
En su consecuencia el lunes próximo reanudarán el trabajo.  
Obrero agredido por un huelguista  
En la calle de Entenza, el huelguista metalúrgico Gregorio Junquero ha disparado un tiro á Juan Serra, obrero que trabaja en los talleres de la «Hispano Suiza».  
El obrero resultó herido en una mejilla.  
El agresor ha sido detenido por la Benemerita.  
Llegada de un arzobispo  
Esta noche llegará á esta ciudad el Arzobispo de Tarragona para asistir á las sesiones de la Semana Social.  
También llegará el obispo de Lérida con el mismo objeto.  
En honor de un poeta  
Mañana domingo se celebrará el homenaje al poeta catalán señor Guanyabens.  
Se dará en su honor un lunch.  
Semana Social.—El Obispo de Vich.— Sesión inaugural  
Con objeto de asistir á las sesiones de la Semana Social mañana llegará á esta capital el Obispo de Vich.  
El Arzobispo de Tarragona oficiará mañana en la Catedral predicando el Obispo de esta Diócesis Doctor Laguarda.  
La sesión inaugural de la Semana Social tendrá lugar mañana por la tarde en el Palacio de Bellas Artes.  
Al acto han sido invitadas, las autoridades.  
El Gobernador señor Portela se ha excusado.  
Se han adherido al acto muchos Senadores y Diputados. El acto promete excepcional importancia.  
Corresponsal

### ESPECTÁCULOS

Plaza de Toros  
Domingo 27 Noviembre á las tres de la tarde.—N. Villada, cuatro toros, por los matadores «Perilla», Cucinero y «Tortillo». El segundo y tercer toro serán rejoneados por Teodoro del Valle.  
Entrada de sol y Sombra, 50 céntos.—Id. Señoras y soldados, 60 id.—Medias para niños, 40 id.

Lirico  
Compañía de zarzuela y opereta dirigida por Don José Ontiveros y Don Mariano Estellés.  
Función para hoy á las tres y media.—El Santo de la Isidra.  
Entrada general 0'18 ptas.  
A las cinco.—La Benja de Trompetas y Cinematógrafo Nacional.  
Entrada general 0'36 ptas.  
A las ocho y media.—El Conde de Luxemburgo.  
Entrada general 0'60 ptas.

Balear  
Compañía de zarzuela y opereta dirigida por Don José Gamero y Don Mario Breton  
Función para hoy á las tres y media.—Venus Kursaal.  
Entrada general 0'18 ptas.  
A las cinco.—Juegos Malabares y Las Bribonas.  
Entrada general 0'36 ptas.  
A las ocho y media.—El Conde de Luxemburgo.  
Entrada general 0'60 Ptas.

La protección  
Todas las días función de cinematógrafo con variado y escogido programa.  
Entrada general 10 céntimos.

Círculo de Obreros Católicos  
Todos los días función de Cine con escogido programa.

PARA VIAJES: Cubre-potvos 750 pesetas, trajes de baño á 7, á 10 Can Bna, Sindicato, 31.

### CALLOS OJOS DE GALLO

Se curan con una sola aplicación del callicida Mata-Callos «Bosch». Venta: Sr. Valenzuela, Centro Farmacéutico y farmacia Bosch, MANACOR.

### A LAS FAMILIAS

Las que deseen proporcionar á sus hijas educación esmerada, aprendiendo Religión, Castellano, Francés, Solfeo y Dibujo, siendo los honorarios 11 ptas. mensuales, diríjanse, para informes, Boteria 12, 2ª, de 8 á 9 y de 2 á 3.  
Precios lógicos referendarios.

—De Alicante, laud «Virgen Dolorosa», con lastre.

Salidas  
Anoche, á la hora de itinerario, para Barcelona vapor «Bellver», con la correspondencia, 35 pasaje os y carga.  
También quedaron despachados:  
Para Marsella, vapor «Mallorca», que saldrá esta mañana.  
Para Mahón, vapor «Monte Toro», que saldrá esta tarde.  
Para Cabrera, vapor «Ciudad de Palma», que saldrá mañana de itinerario.  
Para Ibiza, laud «María», con efectos.  
—Esta mañana llegará de Alicante á Ibiza, el vapor «Islaño».

### CULTOS

Jubilos de Cuarenta Horas

Concluyen en la Iglesia del Santo Espíritu en honor de María Inmaculada bajo el título de la Medalla Milagrosa; Exposición y Misa matinal á las seis; á las diez Tercia y Misa Mayor con sermón por el Rdo. P. José Perelló, de la Misión; por la tarde á las cinco los actos de coro, Rosario cantado, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. Sr. don Antonio M. Alcover canónigo Magistral.

En San Nicolás, á las seis y media de la tarde, el segundo día del Triduo dedicado á Santa Bárbara, con exposición y sermón por el Rdo. Sr. D. Bartolomé Pons, Pbro.

En San Francisco, á las siete y media, Misa de comunión general, para los Terceritos; por la tarde á las cinco se vestirá el estepulario y cordón á los que lo hubiesen solicitado; á las seis exposición, rosario en sufragio de una Hermana difunta; plática por el R. P. Pablo Pulgerver, estación y reserva.

En Montesión, retiro mensual. Por la mañana á las diez y tres cuartos lectura, Misa y plática; por la tarde á las seis, Rosario, plática por el R. P. Pablo Pulgerver, estación y reserva.

En la Merced, á las ocho, Misa de comunión general para los Cofrades de Nuestra Señora de las Mercedes; por la tarde á las seis, Rosario, ejercicio del Santo Escorial y continuación del novenario de Nuestra Señora de Belen con sermón por el R. P. Bernardo Martorell filipense; tanto los que asisten á los actos de la mañana como á los de la tarde pueden ganar indulgencia plenaria haciendo lo que prescribe el Reglamente.

Visita á la corte de María

A Nuestra Sra. del Socorro en el Socorro. (Altar Mayor).

Para mañana

Jubilos de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Eulalia en su agio de las almas del Purgatorio: Exposición y ejercicio del mes de las almas á las seis; á las nueve y tres cuartos Horas menores y Misa mayor, por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, mes de las almas, principio de la novena de la Purísima y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Jaime, á las cinco y media tarde, se celebrará la Corona de María Purísima y acto seguido se dará principio á la novena de San Agustín Misterio, continuando los días siguientes á la misma hora.

Visita á la Corte de María

A Nra. Sra. de la Misericordia en Sta. Magdalena.

General

Hoy.—Santos Valeriano, obispo Facundo y P. Imitvo.

Mañana.—Santos Jaime de la Marca y Gregorio III papa.

### Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 5 de Diciembre próximo y siguientes necesarios, de cuatro á siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad. (Sol. 19), se celebrará pública subasta para enjener las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Noviembre de 1909.  
Hasta el día 31 las siera de la tarde, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.—Palma 25 de Noviembre de 1910.—El Vocal de trono, José Morell Bellot.

Los niños débiles ó enfermos necesitan un tónico adecuado á su edad y constitución La «Carne Líquida» del Dr. Valdes García, de Montevideo, es el más apropiado y el que siempre da resultados admirables.

Sustituye ventajosamente el Aceite de Hígado de bacca al Vino lodo-rancio fo-fatado, preparado por J. Sureda Literas, Brossa, 3, Palma.

La New-York, de New-York

Compañía de seguros sobre la vida.

L'UNION de Paris

Compañía de seguros contra incendios.

L'ASSICURATRICE ITALIANA, de Milán

Compañía de seguros contra accidentes.

Compañía de seguros generales de DUSSELDORF—Seguro transportes.

LA CONTINENTAL DE MANNHEIM

Compañía de seguros de trenes y coches.

Dir. cor particular: Emm-nuel Gés, BARCELONA, Paseo Colón, 17.

### APRENDIZ

de 12 á 14 años para enseñanza de Droguería se necesita uno. Informará «Casa Anunciadora», Palacio, 8

### MÉDICO

Se necesita uno, para ejercer en condiciones muy ventajosas, en un pueblo de importancia de las islas. Los que quieren optar esta plaza pueden mandar su dirección á la «Casa Anunciadora», Palacio, 8, Palma, indicando el tiempo de ejercicio de su profesión.